

# Informaciones de hoy 18

DIVAGACIONES

## El fango sustituye al polvo

Cuando aún el eco de los clamores edificios retumba con la monotonía de zumbar de la moscarda en nuestros oídos, impidiendo de la alegria agua para aplacar el polvo de las ronchas y jardines; cuando ya el alegre atiborrado de cañas, cuyo lluvia apacigua las fuertes resacas de la ciudad, se dispone a ejercer su influencia benéfica en bien de los ciudadanos, un fármaco insperado ha venido a transformar al problema hacia el sistema de riegos el acumulo del fango.

El fenómeno, como todos los atmosféricos, ha sido casual y providencial. Tanta agua ha caído en bien de la ciudad residente, que hoy ya ha terminado el problema del polvo, dando paso al del fango, tan molesto, tan oprobioso, tan indiguo como aquél, pero de más difícil solución.

En la sesión municipal pasada casi todos los ediles solicitaron con exceso de nerviosismo agua para sus barrios, y se asfixiaron con el polvo; en la reunión que ayer celebró el cabildo esos mismos ediles tornaron sus lamentos en soliloquio para evitar que los vecinos tuvieran que proveerse de barcos o de tablas salvadoras para atravesar sus viviendas.

En medio de este desequilibrio en el pedir, encontramos al alcalde digno por todos los conceptos de la compasión de los ciudadanos. Y hablamos de su personalidad porque nadie mejor que nosotros conoce los insomnios que pasó, procurando resolver con prisa el problema de los riegos.

Buscó a este efecto elementos defensivos contra el polvo, sacrificó el erario municipal, de suyo extrajo, con la adquisición de dos tanques, montó una electrica bomba en los caños de la Chorrera, buscó en los estanques y pozos de la Huerta del Rey, hizo trabajos exploratorios en las ricas sierras de los jardines, y cuando ya se sentía satisfecho de su labor fecunda, cuando se disponía a contestar a sus ediles dando rienda suelta a su gozo como resultado de su labor, dándoles que ya había resuelto el problema del riego, las nubes inopportunas dan comienzo su trabajo destructor un viernes, y cuando llega el lunes, el bueno del alcalde encuentra sus soluciones acuosa en medio del arroyo, obligándole a forjar un nuevo estudio para combatir el elemento contrario al polvo: el fango.

Si de suya la ambiente merejado le había sido adversa, también la atmósfera ha contribuido a que la adversidad se convierta en desgracia. El sainete ha caído en las redes de los elementos destructores de la naturaleza, proporcionándole días de amarguras ante una labor que acogió con cariño y esa plenaria alegría, y cuya final ha sido estéril y desconsolador.

Adquirió tanques para los riegos y para los servicios de incendios, y entre campanadas y pruebas se enfrió el verano. Existe el esfuerzo del personal de jardinería y manejadores, y en su virtud casi todos los jardines se pierden, tal vez para siempre, por falta de agua. Comenzó a los técnicos por la busca de agua por los vecinos, escuches de la ciudad, y cuando hace poco se encontraron las oficinas náufragas para el utilizamiento probable del verano, resultó que ésta estaba abierta de líquido, y cuyo volumen excesivo molestaba un tanto. En una palabra, había solucionado el problema después de múltiples dificultades e incidentes lamentables, y la suerte tardía le había sfiorado al triste.

Después de tanto mucho le queda que hacer aún, si es que se mantiene en la petrófaga. Comenzó de nuevo la solución del problema del fango, que, como ya hemos apuntado, reúne muchas más dificultades que el del polvo, entre otras razones por la falta de elementos destructores del mismo.

Obedeció así a que durante la madrugada se situaron en la indicada calle algunos coches conduciendo a cierto número de trannochadores, que se dedicaron al cante y al baile, promoviendo usos escandalosos entre los vecinos.

No cosa el santo ni un solo momento, y parece ser que los juerguistas van en comploto a ver quién es el que da las voces más fuerte.

Se trata de una de las calles situadas en pleno centro de Córdoba, y la tranquilidad del vecindario no debe perturbar por el capricho de tales señoras jorneras.

Para divertirse, pueden hacerlo en el campo, siquiera a tres kilómetros de la población, pero no en el lugar más céntrico de la capital.

Fué condulda a la comisaría de Vigilancia.

Según nos informan dichos vecinos, los agentes de la autoridad deben brillar por su ausencia cuando los escandalos se suceden con frecuencia.

Trasladados la noche de estos vecinos a la autoridad correspondiente, para que dé las órdenes oportunas encaminadas a que cesen estas alteraciones del orden público en las altas horas de la madrugada.

Esperamos que este ruego será atendido devolviendo la tranquilidad a los pacíficos vecinos de la calle Concepción.

**Curso de Esperanto**

En el Instituto General y Técnico se inaugura el 2 de octubre un Curso de Esperanto, idioma auxiliar internacional recomendado por la Liga de las Naciones, la Asamblea Internacional de Educadores de Ginebra, el Congreso Universal de Cárnicas de Comercio y Ferias de Muestras de Venecia y utilizado por infinito de personas de carácter y necesidades mundiales.

El Curso durará los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre, las clases serán de siete a ocho de la noche, no se admitirán más de 20 alumnos y todos habrán de poseer conocimientos generales de gramática y de más de 15 años de edad.

Para inscribirse y adquirir más detalles en la Portería del Instituto de cuatro a ocho de la tarde hasta el día 27 del actual.

Sirva de justificación al alcalde la adversidad atmosférica, el que an su etapa no haya podido hacer otra cosa de más provecho.

X. X.

## De Fuente Obejuna

**Préludios de feria.** — Lo que nos vamos a divertir!... Como todo llega en la vida, también ha llegado bellas palasetas más y gentil forasteras, el que es dé cuenta de los festivales que (Dios mediante) se han de celebrar en esta villa durante los días 26, 27, 28, 29 y 30 del presente mes. He aquí lo que la comisión de festivales ha entrado al cronista para su publicación:

Díasas por la acreditada banda municipal de Villanueva de Córdoba; por la tarde y noche conciertos musicales en la plaza de la Constitución y Real de la feria; gran iluminación eléctrica y la veneciana; elevación de globos y fanfachas; teatros, cinematógrafo, circo, bolos públicos y de sociedad y linternas de paños a los pobres y... se acaba el carbón. ¿Qué os parece, gentiles lectores? ¡Lo que nos vamos a divertir! Y eso que los dos festivales que yo propongo a la comisión de festejos, no los han tomado en consideración, que si los llegan a tomar, entonces viene a nuestra feria Añel el Krim. Suponemos que las pidecillas las veremos quitadas para que los pies chiquitos de nuestras gentiles palasetas y forasteras no se hagan daño al pasear por la plaza. Si vemos ya daremos cuenta a los lectores de cuento ocurrirá en los feriados días. —Correspondiente.

## El taciturno y el obscuro

Yo tengo dos amigos: un amigo taciturno y un amigo obscuro. Todos vosotros tenéis seguramente algún amigo taciturno y algún amigo obscuro. ¿Qué os tiene un amigo taciturno y un amigo obscuro?

Es muy posible que si vosotros mismos hayáis separado en ello, porque son de muy grande recogida, encogida del bulto y de la vana ostentación. Seguramente los habréis desechado hasta ahora, seducidos por las cualidades más brillantes, pero me nos sólidas, del amigo ingenioso, del amigo loco, de quienes viven a sus anchas en el fondo de las viviendas.

Pero he aquí que ha llegado el tiempo de que vosotros ejas se aparten del falso responder que desumbra y ciego, y se tornar a la penumbra ratificada de los taciturnos y los obscuros. Que ellos se sirvan de los edificios y amparo.

Descenfado de los comercios lujosos del centro, todo ostentación y facha, todo vana novedad, fier de su día. Abandonad las grandes vías estrenadas y resordad las calles apretadas y quietas en busca de la distinción humilde y escondida, que guarda en sus rincones polvorientos el buen genio sólido y resistente, bien que un tanto pasado.

Feito el taciturno. Bien dice el proverbio que el silencio es oro, y plata vil la palabra. Las grandes palabras, las frases fulgurantes son hoy como billetes de gran cantidad de paipes una moneda depreciada. No hay más moneda en curso que esa moneda de oro del silencio, guardadas estolidamente en el fondo del baúl, y que lucen ahora con sus vivas reflejos candorosos e ingeniosos.

Ensalmemos al humilde. Del orgullo saudante dimanan las mañas que aflijan a esta sociedad corrompida. Nada de erguirse con potestancia: agacharse con resignación y humildad, y, al ambo, mirar de reyo a ver si alguien se entera de nuestra obscuridad e insignificancia. Nada de azar la vista al cielo, donde solo hay humo vano: miremos al suelo, que es donde puede haberse perdido algo.

## LOTARIO,

## Un casino militar

Sobre el numeroso elemento militar de Córdoba ha surgido la idea, sea la venia del general gobernador don Rafael Pérez Herrera, de fundar un gran casino militar, del que podría formar parte como socios un número proporcional de paiones, de conformidad con las preceptivas normas.

A raíz de los sucesos que han ocurrido hace pocos días, hemos protestado de que los automóviles se hallan en manos de personas ineptas para conducirlos, dando orden a numerosas desgracias.

No queremos detallar nuevamente todas las quejas que hemos formulado, pero es lo cierto que aún no han sido detenidos los conductores de los automóviles que arrancaron a un anciano en la calle Costanillas y a un niño en el parque de la Ribera.

Ya no solamenteuyen los chuevos cuando cometen algo fecho, sino que tienen el celo de presentar a los agentes de la autoridad documentos que no pertenezcan a ellos, lo que demuestra que no están legalmente autorizados para conducir los automóviles.

No dudamos que el nuevo gobernador civil, general señor Pérez Herrera, tendrá en cuenta el documento del citado guardia y será uno de los principales asuntos que inmediatamente solucionará, dando órdenes estrictas a los agentes de su mando para que los infractores de las disposiciones dictadas con relación a los automóviles sean castigados severamente con el correctivo que se les hagan acrederes.

De ninguna manera, la vida de las personas debe de estar en manos de un individuo cualquier, inspeccionado para prestar un servicio que desempona por completo, importándolo poco los perjuicios que pueda causar.

Obedezca usted a que durante la madrugada se sitúan en la indicada calle algunos coches conduciendo a cierto número de trannochadores, que se dedican al cante y al baile, promoviendo usos escandalosos entre los vecinos.

No cosa el santo ni un solo momento, y parece ser que los juerguistas van en comploto a ver quién es el que da las voces más fuerte.

Se trata de una de las calles situadas en pleno centro de Córdoba, y la tranquilidad del vecindario no debe perturbar por el capricho de tales señoras jorneras.

Para divertirse, pueden hacerlo en el campo, siquiera a tres kilómetros de la población, pero no en el lugar más céntrico de la capital.

Fué condulda a la comisaría de Vigilancia.

Según nos informan dichos vecinos, los agentes de la autoridad deben brillar por su ausencia cuando los escandalos se suceden con frecuencia.

Trasladados la noche de estos vecinos a la autoridad correspondiente, para que dé las órdenes oportunas encaminadas a que cesen estas alteraciones del orden público en las altas horas de la madrugada.

Esperamos que este ruego será atendido devolviendo la tranquilidad a los pacíficos vecinos de la calle Concepción.

**Motores "CROSSLEY,"**

para GAS POBRE

ACEITES PESADOS

GASOLINA

Bon los PREFERIDOS en el mundo entero

Gasoígeno para toda clase de combustibles

Detalles gratis: A. S. Maude, Gran Vía, 1.—Apartado 804.—Madrid.

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELEFONO NUM. 24

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

APARTADO NUMERO, 16.-CORDOBA

Facultada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.

Interior . . . . . 71,15

Exterior . . . . . 85,50

Amerizible 5 por 100 1920 . . . . . 95,25

Amerizible 5 por 100 1917 . . . . . 95,25

Obligaciones del Tesoro 2 años . . . . . 101,65

Banco de España . . . . . 550,00

Banco Central . . . . . 66,00

Compañía Arrendataria de Tabacos 249,00

Banco Español de Crédito . . . . . 66,00

Cédulas Hipotecarias 4 por 100 . . . . . 90,00

Cédulas Hipotecarias 5 por 100 . . . . . 98,00

Cédulas Hipotecarias 6 por 100 . . . . . 110,00

Francos . . . . . 43,20

Libras . . . . . 33,71

Dólares . . . . . 7,44

Marco . . . . . 0,00

Salón de billar en el principal. Servicio permanente. —Sucursal: Café Suizo.

Establecimiento de primer orden, el más

accesible, más económico y de gusto.

Cerveza helada, si grasa y en botellas

distintas marcas; vinos y licores del país

y extranjeros. —Chocofritas con pasta a 80.

Salón de billar en el principal. Servicio

permanente. —Sucursal: Café Suizo.

Establishment de primer orden, el más

accesible, más económico y de gusto.

Cerveza helada, si grasa y en botellas

distintas marcas; vinos y licores del país

y extranjeros. —Chocofritas con pasta a 80.

Salón de billar en el principal. Servicio

permanente. —Sucursal: Café Suizo.

Establishment de primer orden, el más

accesible, más económico y de gusto.

Cerveza helada, si grasa y en botellas

distintas marcas; vinos y licores del país

y extranjeros. —Chocofritas con pasta a 80.

Salón de billar en el principal. Servicio

permanente. —Sucursal: Café Suizo.

Establishment de primer orden, el más

accesible, más económico y de gusto.

Cerveza helada, si grasa y en botellas

distintas marcas; vinos y licores del país

y extranjeros. —Chocofritas con pasta a 80.

Salón de billar en el principal. Servicio

permanente. —Sucursal: Café Suizo.